

Fecha: 11-07-2024

Medio: Hoy x Hoy Antofagasta Supl.: Hoy x Hoy Antofagasta Tipo: Noticia general

Título: Hombre vuelve a hablar gracias a un innovador trasplante de laringe

Pág.: 7 Cm2: 228,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos
Sin Datos
No Definida



Marty Kedian, de 59 años, fue operado el pasado 29 de febrero.

## Hombre vuelve a hablar gracias a un innovador trasplante de laringe

Es la tercera persona en Estados Unidos en someterse a esta intervención, que duró 21 horas e involucró a seis médicos.

Agencia AP

n hombre de Massachusetts, en EE.UU., ha recuperado la voz luego de que un grupo de cirujanos le extirpara la laringe a raíz de un cáncer y, en un procedimiento innovador, la sustituyó con otra donada.

Los trasplantes de laringe son extremadamente raros y normalmente no son una opción para las personas con cáncer activo. Marty Kedian es apenas la tercera persona en Estados Unidos que se somete a un trasplante total de laringe. Los otros dos trasplantes se realizaron hace años en pacientes que tenían lesiones, y se encuentran entre un reducido número de trasplantes

de este tipo realizados en todo el mundo.

Los cirujanos de la Clínica Mayo de Arizona ofrecieron a Kedian el trasplante como parte de un nuevo ensayo clínico destinado a ofrecer esta operación a más pacientes, incluidos algunos con cáncer-la forma más común de perder la laringe-.

"La gente necesita conservar su voz", dijo Kedian, de 59 años, a The Associated Press, cuatro meses después de su trasplante, aún ronco pero capaz de mantener una conversación de una hora. "Quiero que la gente sepa que esto se puede hacer".

## LA OPERACIÓN

El 29 de febrero, seis cirujanos le operaron durante 21 horas. Tras extirpar la laringe cancerosa de Kedian, le trasplantaron la donada y los tejidos adyacentes necesarios -glándulas tiroides y paratiroides, faringe y la parte superior de la tráquea-, así como los diminutos vasos sanguíneos que los irrigaban. Por último, mediante nuevas técnicas microquirúrgicas, conectaron nervios esenciales para que Kedian sintiera cuándo tenía que deglutir y moviera las cuerdas vocales.

Unas tres semanas después, Kedian dijo "hola". Pronto volvió a aprender a deglutir, pasando del puré de manzana a los macarrones con queso y las hamburguesas; y pudo saludar a su nieta Charlotte por video, como parte de sus tareas para seguir hablando.

